
 

   

 
 

Je vais voir un spectacle Relax 
à l’Opéra-Comique 

 
 

 

Je vais voir l’opéra « Samson » 
 

Dimanche 23 mars 2025 à 15h
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Informations utiles      
 
À l’arrivée à l’Opéra-Comique 
Beaucoup de spectateurs  
arrivent en même temps. 
On peut être un peu serrés dans l’entrée. 
 
Juste avant le spectacle  
J’entends 3 sonneries dans les couloirs.  
Les sonneries préviennent  
que le spectacle va commencer. 
 

 
Pendant le spectacle 
A certains moments,  
les spectateurs applaudissent.  
Cela fait du bruit. 
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Informations utiles  
 
Au milieu du spectacle,  
il y a une pause pour se reposer. 
Cette pause s’appelle l’entracte. 
 
Pendant l’entracte 
Je peux aller au calme 
dans l’espace détente. 
Je peux aller au bar.  
Je peux aller aux toilettes. 
Je peux rester dans la salle. 

 
À la fin du spectacle  
Tous les chanteurs viennent sur scène.  
Les chanteurs saluent. 
Les spectateurs applaudissent.  
Cela fait beaucoup de bruit.  
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Qu’est-ce qu’un opéra ? 
 
Un opéra raconte 
une histoire en musique. 
 
L’histoire est divisée en parties. 
Les parties s’appellent des actes.  
 
Un opéra est chanté 
par des chanteurs sur la scène. 
 
Les chanteurs jouent le rôle 
des personnages de l’histoire. 
 
Les musiciens jouent la musique.  
Ils sont dans un espace 
plus bas que la scène.  
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L’opéra « Samson » 
 
« Samson » est un opéra  
chanté en français. 
 
Voltaire a écrit  
l’histoire de « Samson ». 
 
Jean-Philippe Rameau a composé 
la musique de « Samson ». 
 
L’opéra « Samson » a été interdit 
à l’époque de Voltaire et Rameau. 
 
L’opéra « Samson » dure 2h25. 



 

 

 
 

L’histoire de « Samson » 
 
L’histoire se passe au Proche-Orient. 
C’est la guerre entre les Hébreux 
et les Philistins. 
 
Samson est Hébreu. 
Samson s’est tué 
en tuant des Philistins. 
 
La mère de Samson veut comprendre 
comment Samson est mort. 
 
L’opéra « Samson » raconte 
comment Samson est mort. 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Samson » 
 
Samson a des dons depuis sa naissance. 
Il a une très grande force. 
La force de Samson 
est dans ses cheveux. 
 
Pendant la guerre  
entre Hébreux et Philistins, 
la force de Samson rassure 
les Hébreux. 
 
Mais la force de Samson 
fait aussi peur aux Hébreux. 
Les Hébreux mettent Samson 
à l’écart à cause de sa force. 
 
 
 
 



 

 

 
L’histoire de « Samson » 
 
Samson tombe amoureux de Timna. 
Timna est une Philistine. 
Pendant le mariage de Samson et Timna 
Samson est violent. 
 
Samson est souvent violent. 
Samson ne contrôle plus  
sa force. 
Les proches de Samson  
le rejettent. 
 
Samson se retrouve seul. 
La solitude rend Samson  
encore plus fort. 
Samson est toujours violent 
envers les Philistins. 
 
 



 

 

 
L’histoire de « Samson » 
 
Les Philistins tendent un piège 
à Samson. 
Les Philistins demandent à Dalila 
de séduire Samson. 
Dalila doit trouver le secret  
de la force de Samson. 
 
Samson cache son secret à Dalila. 
Mais Dalila et Samson  
tombent amoureux. 
Samson révèle son secret à Dalila. 
Sa force est dans ses cheveux. 
Samson ne coupe jamais ses cheveux. 
 
Pendant que Samson dort, 
Dalila coupe les cheveux de Samson. 
Dalila trahit Samson. 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Samson » 
 
Samson n’a plus de force. 
Alors, les Philistins capturent Samson 
et lui crèvent les yeux. 
 
Dalila s’en veut 
et se tue. 
 
Les Philistins humilient  
et insultent Samson 
pendant une fête. 
 
Samson est pris d’une dernière crise  
de violence. 
Avec ses dernières forces, 
Samson provoque un massacre 
pendant la fête. 
 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Samson » 
 
Samson se tue 
et tue les Philistins 
en même temps. 
 
La mère de Samson est très triste. 
Elle ne comprend pas comment Samson 
a pu devenir aussi violent. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Les personnages de « Samson »  
 
Samson  
est un Hébreu. 
Samson a une force surhumaine.  
La force de Samson 
est dans ses cheveux. 
 
Samson aime Timna. 
Puis, Samson aime Dalila. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Les personnages de « Samson »  
 
Timna est une Philistine. 
Timna est la première femme de Samson. 
Timna rejette Samson 
car Samson est trop violent.  
 
Timna meurt 
pendant la guerre  
entre Hébreux et Philistins. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Les personnages de « Samson »  
 
Dalila est une Philistine. 
Dalila doit séduire Samson 
pour aider les Philistins 
à anéantir Samson. 
 
Dalila et Samson tombent amoureux. 
Mais Dalila trahit Samson. 
Dalila est triste 
d’avoir trahi Samson. 
Dalila se tue. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

 

 
 

Les personnages de « Samson »  
 
Il y a d’autres personnages 
dans « Samson ».  
 
La mère de Samson est très triste 
car Samson se tue. 
Elle essaye de comprendre 
pourquoi Samson est mort. 
 
 
 
Elon est le meilleur ami de Timna.  
 
 
 
 
 
Achisch est le chef des Philistins. 
 
 
 



 

 

 
 

Où se passe l’histoire ? 

 
L’histoire se passe dans le palais 
du roi des Philistins. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
A savoir 

 
 
 

 
 
 
 

Mes souvenirs du spectacle  

 
Ici je peux coller ou dessiner ou écrire 
mes souvenirs du spectacle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Pendant le spectacle, 
Il y a des lumières stroboscopiques. 

 

Il y a des scènes très violentes. 
Les personnages se frappent et se battent. 
Ce ne sont pas de vrais coups. 
Il y a aussi beaucoup de sang. 
Ce n’est pas du vrai sang. 

 

Pendant le spectacle, 
Timna et Dalila meurent.  
Elles ne meurent pas vraiment. 

Samson et Dalila ont des rapports sexuels. 
Ce ne sont pas de vrais rapports sexuels. 
 
 

A la fin du spectacle, 
les Philistins crèvent les yeux de Samson. 
Les yeux de Samson sont ensanglantés. 
Ce n’est pas du vrai sang. 
Samson n’est pas vraiment aveugle. 
 

 

 

 

 



 

 

 
 

Mes souvenirs du spectacle  

 
Ici je peux coller ou dessiner ou écrire 
mes souvenirs du spectacle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Mes souvenirs du spectacle  

 
Ici je peux coller ou dessiner ou écrire 
mes souvenirs du spectacle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Le guide est fait par l’Opéra-Comique. 
 
Les photographies sont faites par  
Stefan Brion. 
 
Pour réserver des places  
sur les prochains spectacles Relax 
à l’Opéra-Comique, 
je peux téléphoner  
au 01 70 23 01 44. 
Je peux aussi écrire à  
accessibilite@opera-comique.com 
 
La Fondation Malakoff Humanis Handicap 
aide l’Opéra-Comique. 
 
Culture Relax est une association  
pour l’accès de toutes les personnes à la culture. 
 
Pour contacter Culture Relax, 
je peux téléphoner au 01 71 20 22 64. 
Je peux aussi écrire à 
spectacle@culture-relax.org 

mailto:spectacle@culture-relax.org

